

## Crecen 31% peticiones de refugio en México

CÉSAR MARTÍNEZ

Entre enero y marzo de este año México recibió 22 mil 606 solicitudes migratorias de refugio que representan 31 por ciento más que en el mismo periodo del año pasado y 76 por ciento más que en el primer trimestre de 2019.

Las solicitudes equivalen al 75 por ciento de todas las registradas entre 2013 y 2017, periodo en el que sumaron 30 mil 272.

La Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) estima que este 2021 México podría recibir hasta 90 mil solicitudes de refugio para superar el récord de 2019, cuando sumaron 70 mil 440.

Aunque las solicitudes de refugio corresponden a

personas provenientes de 69 países de todos los continentes, excepto de Oceanía, el 64 por ciento, es decir 14 mil 536, corresponde a centroamericanos, principalmente hondureños.

En el mismo primer trimestre del año, la Comar otorgó refugio en el 73 por ciento de los casos que alcanzó a resolver, mientras que a otro 7 por ciento le brindó otro resguardo denominado protección complementaria.

Andrés Ramírez, titular de la Comar, alertó que la legislación mexicana establece que los refugiados deben quedarse en la entidad donde iniciaron su proceso y que el 71 por ciento de los solicitantes ha pedido la protección en Chiapas, el Estado más pobre del País.

"Son importantes políticas y medidas para desahogar la presión en Chiapas, porque incluso la gran mayoría está en Tapachula", señaló Ramírez ten entrevista.

"Al mismo tiempo requerimos más recursos para poder tener la capacidad operativa suficiente", subrayó.



